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Липецкцемент – первопроходец отрасли!
Липецкий цементный 
завод отмечает круглую 
дату – 60 лет со дня своего 
основания. Для человека это 
время подведения итогов, 
а для завода – золотая пора, 
когда энергия молодости 
соединяется с опытом 
зрелости. Помните: если бы 
молодость знала, если бы 
старость могла? Так вот, 
в Липецке и знают, и могут.

Г Л А В Н А Я  Т Е М А
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Какие наши 
годы!

Самые яркие 
цифры и факты 
из истории 
Липецкцемента

«Родному 
Липецкцементу – 
процветания!»

Сотрудники 
предприятия 
поздравили его 
с юбилеем

«Липецкцемент 
славится людьми»

Экономист Иван 
Кудинов рассказал, 
как смог изменить 
свою жизнь к лучшему 
благодаря заводу
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Сергей Смирнов,  
генеральный директор Липецкцемента:

«Дорогие наши сотрудники, уважаемые ветераны производства, от всей 
души поздравляю с 60‑летием завода! Пройдя непростой путь становления 
и развития, сегодня мы стабильно работаем, развиваемся, ставим перед 
собой новые амбициозные задачи.
Огромный опыт, накопленный за прошедшие годы, позволяет не только 
гордиться достижениями своих предшественников, но и с уверенностью 
смотреть в будущее. Сегодня у нас трудится дружный сплоченный 
коллектив профессионалов‑ единомышленников, которым, я уверен, 
по плечу самые сложные вызовы и высокие цели».

к о р п о р а т и в н а я  г а з е т а m e d i a @ c e m r o s . r u

ц и ф р ы  

млн тонн цемента выпустил 
Липецкцемент за 60 лет 
работы. Таким количеством 
можно замостить дорогу 
до Луны

с лишним лет сможет про-
работать Липецкий цемент-
ный завод на имеющейся 
сырьевой базе

> 70

100

Первый всегда и во всем
Вся история Липецкого цементного завода 
состоит из инноваций и экспериментов, 
а большинство фактов из его биографии 
содержат слова «первый» или «впервые». 
Это первый цементный завод в Липец‑
кой области (и до сих пор, кстати). Здесь 
была запущена первая в Советском Союзе 
линия по выпуску цемента сухим способом. 
На ЛЦЗ впервые применили автоматизи‑
рованные системы управления технологи‑
ческими процессами и рукавные фильтры 
на цементных мельницах. Чуть позже здесь 
запустили сепаратор, что позволило начать 
выпуск цемента высоких марок, и это тоже 
было впервые в СССР.

В XXI веке, в иной стране и экономиче‑
ской реальности, липецкий завод по‑преж‑
нему старается идти в ногу со временем 
и модернизирует производство. В 2023 году 
на цементную мельницу № 6 установили 

современный сепаратор. Этот инвест‑
проект обошелся заводу в 300 млн руб‑
лей, но деньги были потрачены не зря. 
Установка сепаратора помогла сокра‑
тить потребление электроэнергии и позво‑
лила увеличить выпуск высокомарочного 
цемента в замкнутом цикле помола.

Национальная скрепа
На цементе липецкого завода построены 
практически все промышленные и жилые 
объекты Липецкой области 60–90‑х годов 
прошлого века. Он использовался также 
на ведущих стройках страны – например, 
при возведении храма Христа Спасителя, 
делового центра «Москва‑ Сити» в столице, 
станций метрополитена и «Лахта Центра» 
в Санкт‑ Петербурге.

Только за последние годы на нашем 
цементе в регионе построены такие круп‑
ные объекты, как новая доменная печь 
НЛМК «Россиянка», заводы BEKART 
и «ЙОКОХАМА» в ОЭЗ «Липецк», пери‑
натальный центр в Тамбове и многие дру‑
гие. В настоящее время строятся жилые 

комплексы, школы и детские сады новых 
микрорайонов Липецка и Тамбова, прове‑
дена масштабная реконструкция взлетно‑ 
посадочной полосы Липецкого аэропорта.

А сколько неучтенных статистикой 
домов и коттеджей дарят тепло и уют своим 
хозяевам, покоясь на надежном фунда‑
менте липецкого цемента… Не будет боль‑
шим преувеличением назвать продукцию 
Липецкцемента национальной скрепой, ибо 
она обладает подходящими для этой роли 
и прочностью, и качеством.

Выход в город
В последние годы завод берет вектор 
на новый этап развития. В рамках корпора‑
тивной программы ЦЕМРОСа «Делаем мир 
лучше» предприятие финансирует проекты 
по развитию и благоустройству Липецка.

В 2022 году завод стал партнером феде‑
рального образовательного проекта 
«Профессионалитет», подписав договор 
с Елецким колледжем экономики, про‑
мышленности и отраслевых технологий 
о подготовке специалистов под стандарты 
ЦЕМРОСа.

Также Липецкцемент первым из пред‑
приятий компании вошел в проект по про‑
мышленному туризму «Открытая промыш‑
ленность» и готовится принимать у себя 
на заводе туристов со всей России.

Нам всем есть на кого равняться! С юби‑
леем, Липецкцемент!

Предприятие выпускает 
цемент марок: 
• ЦЕМ I 42,5 Н ГОСТ 31108‑2020 
• ЦЕМ II/ А‑Ш 42,5 Н ГОСТ 

31108‑2020
Преимущества липецкого цемента: 
малый процент щелочных оксидов, 
сниженная водопотребность, повы‑
шенная прочность после тепловой 
обработки. 

Липецкцемент стал победителем 
конкурса «100 лучших товаров Рос‑
сии» в номинации «Экология и эко‑
логический менеджмент». Про‑
фессионалы знают, сколь трудно 
цементному заводу отличиться в эко‑
логии: это как китобою возглавить 
Greenpeace. Но липчанам удалось.
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За эти годы Липецкцемент прошел большой и непростой путь к успеху. И всегда неизменным оставалось одно: здесь никогда 
не боялись смелых решений и двигались только вперед, опережая конкурентов. Давайте вспомним самые яркие моменты 
из богатой истории завода.

История Липецкцемента – 60 лет новаторства 
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Завершение строительства 
цементных силосов

Все только начинается

Сырьевое отделение, 1962 год

Вид на строительство печного 
отделения. На заднем плане – цех 
помола

ЦПЦ, 1961 год

Монтаж корпуса печи, 1961 год

В движении в любое время 
года

Сырья нам хватит еще 
на 100 лет

Здесь постоянно кипит 
работа

От Липецкцемента всем 
дружный привет!

Продукция наша расходится 
влет

1964

1963 24 декабря

Отправная точка в истории Липецкого 
цементного завода. В этот день была введена  
в эксплуатацию первая технологическая  
линия. Первый клинкер на первой печи  
был выдан первым машинистом печи  
Владимиром Стульцевым.

Запущена вторая технологическая линия. 
Обе линии были оснащены вращающимися 
печами размером 4 х 60 м, работающими 
по сухому способу производства.

1965
Выпуск миллионной тонны цемента.

1966
Выпуск миллионной тонны клинкера.

1973
Пуск третьей технологической линии сухого 
способа с первой печью отечественного 
производства с циклонными теплообменниками 
(диаметром 5 м и длиной 75 м.). Печь изготовили 
специально для Липецкого цемзавода. Мощность 
предприятия сразу выросла в два раза.

1977
Открыта заводская база отдыха «Цементник», 
которая была отстроена силами самих работников. 

1990
В октябре Липецкий цементный завод 
им. 50-летия СССР стал Межхозяйственным 
совместным предприятием «Липецкцемент». 
Спустя два года оно будет преобразовано 
в АО «Липецкцемент».

1989
Завод достиг рекордного выпуска цемента – 
1 993 000 тонн в год – и его рекордной 
отгрузки – 2 002 474 тонны в год.

1982
В марте впервые на заводе был проведен 
праздник «Проводы русской зимы».

1996
Завод вошел в состав цементной компании 
«Штернцемент».

1999
Выпущена юбилейная, 50-миллионная тонна 
цемента с момента основания завода.

2002
Липецкцемент вошел в состав холдинга 
«Евроцемент групп».

2005

2006

Впервые на Липецкцементе были проведены 
соревнования по рыбной ловле. Они стали 
для завода традиционными.

Продукция Липецкцемента впервые отмечена 
знаками программы «Всероссийская марка 
(III тысячелетие). Знак качества XXI века».

2007
Завод достиг рекордного выпуска клинкера – 
1 116 500 тонн в год.

2008
Завод отказался от буровзрывных работ 
при добыче известняка и глины. Введены 
в эксплуатацию два комбайна Wirtgen. 

2009
Липецкцемент впервые получил паспорт 
предприятия высокого качества. 

2010
Продукции предприятия присвоен междуна-
родный сертификат «EcoMaterial 1.3. Экологи-
чески безопасные строительные материалы». 

2015
Установлен новейший электрофильтр, внед-
ренная технология обеспечивает соблюдение 
самых жестких экологических нормативов.

2013
В год 50-летнего юбилея завод ставит рекорд за 
рекордом. Выпущена 40-миллионная тонна клин-
кера, за месяц было произведено 203 000 тонн 
цемента, рекордная суточная отгрузка готовой 
продукции – 11 332 тонны цемента. 

2012
На Липецкцементе освоено новое для пред-
приятия направление – упаковка цемента 
в мешки по 25 кг.

2017
Старт работы нового комплекса упаковки, 
палетирования и отгрузки цемента. Комплекс 
позволяет отгружать до 10 000 тонн цемента 
в сутки.

2022
Завод стал партнером проекта «Профессиона-
литет», а в этом году вошел в состав акселера-
тора «Открытая промышленность». 

2023
Установлен современный сепаратор на 
цементную мельницу № 6, что позволило 
более чем в два раза увеличить производство 
цемента в замкнутом цикле. Возобновлена 
добыча известняка в собственном карьере. 
Завод начал реализацию в Липецке про-
граммы «Делаем мир лучше».

Со временем в ногу шагает 
завод!



– Иван Николаевич, если бы вас попросили провес ти экскурсию 
по заводу, что показали бы сначала?
– Не что, а кого. Липецкцемент славится прежде всего 
людьми, которые здесь работают. У нас очень дружный 
и сплоченный коллектив. Настоящая команда мечты, спо-
собная реализовать даже самые амбициозные задачи.

– Познакомьте со своим отделом.
– С удовольствием. Работаю в цветнике. Кроме меня 
в отделе экономического анализа и бюджетирования тру-
дятся еще четыре прекрасные сотрудницы, которые уже 
давно в профессии, да и на заводе у всех стаж приличный 
(я, например, здесь с 2014 года). Подобралась очень опыт-
ная команда. Каждый из нас знает в совершенстве тот 
 участок, за который отвечает.

– В чем заключается именно ваша деятельность?
– Занимаюсь инвестиционными проектами и бюдже-
том, веду учет товарно- материальных ценностей (ТМЦ) 
на предприятии. Важно знать, как те или иные запча-
сти будут списаны. По первому образованию я инженер- 
энергетик, поэтому легко могу контролировать этапы дви-
жения ТМЦ. Чем больше у тебя новых знаний и навыков, 
тем проще на заводе.

– Вы не сразу стали экономистом?
– У меня два высших образования. По первому я инже-
нер техники и физики низких температур. Второе – эко-
номическое, по которому, собственно, сейчас и работаю. 
На завод пришел в 2014 году в отдел материальных ресур-
сов. Сразу стал активно изучать производство и участво-
вать в различных проектах и конкурсах. Мои работы 
побеждали в различных научно- технических конферен-
циях. Такие достижения не остались незамеченными. 
И в 2017 году перешел в отдел главного энергетика, где 
отработал почти четыре года. В 2021 году сделали еще 
одно предложение, от которого не смог отказаться. В тру-
довой книжке появилась новая запись – экономист. Новую 
должность занимаю уже почти три года.

– Не жалеете, что энергетику променяли на экономику?
– Нет, у меня очень творческая, но в то же время увле-
кательная работа. Каждый проект – это отдельная исто-
рия. За цифрами и графиками стоит план развития про-
изводства. Без анализа нельзя построить будущее завода. 

Конечно, ошибки здесь недопустимы. В проект нужно 
погружаться с головой, вовлекая за собой других.

– Многие считают, что работа на заводе и творчество 
несовместимы.
– Я все-таки уверен, что «не место красит человека, 
а человек место». Если ко всему подходить с душой, 
то работа будет приносить только радость. Неправильно 
что-то делать просто потому, что надо, без вдохновения 
и желания. На производстве всегда можно найти развитие 
вместо застоя. Например, написание моих проектов – это 
была личная инициатива. Никто меня не заставлял. Я сам 
во все вникал, спрашивал у сотрудников разных отделов 
какие- то непонятные моменты, изучал технический регла-
мент производства.

– Ваш вердикт таков: для того, чтобы работа нравилась, нужно 
быть инициативным и увлеченным?
– Да. Новичку посоветовал бы участвовать во всех меро-
приятиях завода (спортивных, творческих, обществен-
ных и т.  д.), обязательно состоять в Совете Молодежи. 
Надо себя проявлять, показывать. Если вы будете робо-

тами, которые заняты 
только чем-то конкрет-
ным, то скоро заскучаете 
на производстве.

– Ну а для вас завод – 
это не просто здание.
– Это мой второй дом. 
Я никогда не смотрю 

на часы, не считаю минуты 
до окончания рабочего дня. 

Если необходимо (когда делаем 
бюджет или идет закрытие 

месяца), то могу и задержаться.

– А кто вас ждет дома?
– Супруга Ирина и сын Федор. Ему в декабре испол-

няется 4 годика. Активный и любознательный мальчик. 
Проявляет интерес к баскетболу. Мы с ним вместе играем. 
Я счастлив, что семья меня поддерживает, жена с понима-
нием относится к внеурочной работе.

– Вы первый цементник в династии?
– На Липецкцементе работает еще главным бухгалтером 
моя родная тетя, Татьяна Назарова. Небольшой семейный 
подряд получается.
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И С Т О Р И Я  У С П Е Х А  

Иван Кудинов: «Липецкцемент – 
это команда мечты»
Экономист Иван Кудинов работает на заводе уже 9 лет. Начинал простым инженером, затем вырос до инженера- энергетика. 
Но на достигнутом не остановился. Решил рискнуть и получить профессию экономиста по президентской программе 
переподготовки. Оглядываясь назад, Иван Николаевич признается, что если бы не завод, ничего бы из него не получилось. 
Именно здесь он смог раскрыть свой потенциал, научился верить в себя и идти вперед.

  На позитиве и дела быстрее делаются

Любимое место  
работы

Желаю Липецкцементу 
еще долгие- долгие 
годы производить 
качественный цемент, 
модернизироваться. 
Чтобы коллектив 
на заводе оставался 
таким же дружным, 
сплоченным, 
а завод процветал 
и уверенно 
чувствовал себя 
в наше нестабильное 
время. Ну и, конечно, 
показатель EBITDA 
был больше 500. Простыми 
словами чтобы себестоимость всегда 
была положительная!

  К успеху нужно не идти, к успеху нужно бежать   Награждение в администрации города Липецка
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Какой бы современной и технологичной ни была компания, ее суть – 
люди. Светлые идеи и умелые руки машинами не заменить. И любой 
технический прогресс не имеет смысла, если в него не вложена душа. 
Сотрудники предприятия поздравили его с юбилеем и рассказали, за что 
любят родной завод.

Н А Ш И  Л Ю Д И  

Антон Дорошенко,  
председатель профкома  
(стаж – более 20 лет):
«Главное, что я ценю на родном 
заводе, – стабильность. В наше 
неспокойное время иметь такую 
опору дорогого стоит. На пред-
приятии внедряются новые тех-
нологии, идет ремонт помещений, 
сотрудникам подняли зарплату, 
регулярными стали премии. Моло-
дежь к нам пошла. А это значит – 
свежая кровь и есть будущее. 
Своему заводу я и желаю этого – 
развиваться дальше и молодеть».

Александр Гурьев,  
директор по качеству  
(стаж – более 20 лет):
«Хочу пожелать нашему заводу 
не останавливаться на достиг-
нутом. И по части новой продук-
ции, и по улучшению качества 
того, что уже имеется. Сырье-
вой базы нам хватит лет на сто. 
Хотелось бы, чтобы мы успели 
все освоить. А когда дела хорошо 
идут у завода, у его сотрудников 
тоже все в порядке».

Марат Абитов,  
горный мастер горного цеха  
(стаж – 1 год): 
«Наше предприятие идет в гору. 
В этом году расконсервировали 
добычу известняка, закупили 
современное оборудование. Есть 
возможность развиваться и его 
сотрудникам. Я, например, пошел 
учиться на маркшейдера в уни-
верситет. Через 2,5 года надеюсь 
им стать. Цемент нужен всем 
и всегда, желаю нашему предприя-
тию, чтобы и дальше так было».

Софья Терехова,  
специалист по делопроизводству, 
председатель Совета Молодежи 
(стаж – 1,5 года):
«Мой дедушка раньше здесь тру-
дился, мама тоже здесь рабо-
тает. Думаю, что буду учиться 
и дальше – на заводе есть для этого 
все условия. К слову, сюда стала 
приходить молодежь. Мы весело 
живем. Много всяких соревнований, 
спартакиад. Хочу, чтобы мое пред-
приятие процветало и чтобы воз-
раст шел ему только на пользу».

Максим Курбанов,  
начальник смены (стаж – 5 лет): 
«Раньше считалось: раз ты 
пошел работать на завод, ты 
неудачник. Сегодня – наоборот. 
К нам молодые люди идут 
чуть ли не толпами. Потому что 
у нас хорошие зарплаты и есть 
возможность себя проявить. 
Цемент нужен всем, все строят 
дома, делают ремонты, и сегодня 
предприятие на плаву. Я бы хотел, 
чтобы так было и дальше».

Олег Горбунов,  
начальник цеха обжига клинкера 
(стаж – более 20 лет):
«Завод для меня мало того что 
кормилец, это часть моей семьи. 
И коллектив у нас замечатель-
ный. Хожу сюда с большой радо-
стью. Я знаю, что важен, что 
меня здесь ценят, и это греет 
душу. Желаю своему заводу 
и дальше развиваться. Чтобы 
на рынке мы не сдавали своих 
позиций, а наша продукция была 
всегда востребована».

Андрей Захаренко,  
руководитель отдела по развитию ТРИЗ  
(стаж – более 15 лет): 
«Для меня наш завод – второй дом. Я здесь и времени 
провожу больше, чем дома. Здесь отличный коллек-
тив, для многих это вообще единственное место 
работы за всю жизнь. Завод в последнее время 
сильно похорошел. В этом году, например, поставили 
сепаратор для производства цемента более высо-
кого качества. Я хочу пожелать родному предпри-
ятию и дальше процветать. Чтобы люди, которые 
на нем работают, жили еще лучше».

Любовь Замышляева,  
ведущий инженер по качеству лаборатории 
технического контроля (стаж – 4 года): 
«У меня важная миссия – отвечаю за качество 
продукта. Могу гарантировать, что оно высокое, 
и с каждым годом наш продукт становится все 
лучше. Хочу, чтобы каждый сотрудник ценил свое 
место работы и дорожил им. А предприятие доро-
жило нами. Чтобы из нашего цемента строили 
современные, качественные дома, где с комфортом 
жили бы наши дети и внуки».

Павел Столповский, 
начальник отдела охраны труда и промышленной 
безопасности (стаж – больше 20 лет):
«Здесь когда-то трудился мой отец, я, получается, 
пошел по его стопам. Рядом со мной работает пле-
мянник, сын моей сестры. Сегодня наше предприя-
тие расцвело. Руководство прислушивается к своим 
сотрудникам, их идеи быстро воплощаются. Бла-
годаря этому мы прочно держим лидерство. Этого 
я нам всем желаю и дальше – продолжать разви-
ваться в том же духе. Ставить планы не на уровне 
деревьев, а на уровне леса».

Мы  Липецкцемент!

Константин Кострыкин, 
ведущий инженер-технолог службы главного 
энергетика (стаж – 2 года):
«Я отец четверых детей, и задача номер один – 
прокормить мое большое семейство. Благодаря 
нашему предприятию у меня это получается. 
Завод думает о своей репутации, вкладывается 
в качество, работает вдолгую, как говорят. 
И это вселяет уверенность: у нас всех тоже 
долго все будет благополучно. Этого я нам всем 
и желаю».
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